



Colloque du 05 juin 2013

"Du Pacte de Confiance à la Stratégie Nationale de Santé"

[1/ Discours du Dr Rachel BOCHER, Pdt de l'INPH « Du Pacte à l'Acte »](#)

Comme chaque année notre colloque permettra – notamment par ses débats et par ses abstracts – de figer un cadre de travail pour les mois à venir. Ce sera l'occasion de synthétiser nos attentes telles qu'elles remontent du terrain, et de vous transmettre en direct Madame La Ministre les messages reçus, souvent témoins d'une reconnaissance pour ce que vous avez entrepris, mais faits aussi d'impatience, d'incompréhension, de tensions parfois même, notamment au regard de certaines stagnations répertoriées qui indisposent, pas toujours injustement, à l'égard de votre politique.

Vous avez donné la ligne : le pacte de confiance et je salue Monsieur Edouard COUTY ainsi que Danielle TOUPILLIER qui présidaient les groupes. Madame la ministre vous avez fixé le cap : la stratégie nationale de santé. Il vous reste à arrêter le calendrier, pour qu'avant la fin de ce quinquennat nous ayons la mesure du chemin parcouru. Vous avez dit : nous avons tourné la page de la loi HPST. Ecrivons ensemble la page suivante. Beaucoup a été entrepris depuis quelques mois. Votre Ministère, sous votre autorité n'est pas resté inerte. Mais enfin, conscients que la confiance est parfois invisible nous voici lancés dans un pacte.

Pacte avez vous dit : nous avons été surpris du choix de ce mot.

<http://www.inph.org/index.php/colloque-du-05-juin-2013-du-pacte-de-confiance-a-la-strategie-nationale-de-sante>

[2/ Réponse de Marisol TOURAINE, Ministre Santé / Affaires sociales](#)

"Nous sommes à un moment où les poupées russes, sont sur la table ; Nous sommes en train de les emboîter. Il y a la vision d'ensemble d'une médecine qui doit se structurer autour des parcours, fil conducteur de la stratégie nationale de santé et qui sera inscrite dans une loi discutée en 2014. Le statut doit être mieux adapté aux attentes nouvelles des jeunes qui s'engagent dans votre profession."

Marisol TOURAINE veut ouvrir une réflexion sur le statut de praticien hospitalier

<http://www.inph.org/index.php/colloque-du-05-juin-2013-du-pacte-de-confiance-a-la-strategie-nationale-de-sante>

Le décret CME signé "cet été" et révision "nécessaire" du numerus clausus

Marisol Touraine a rappelé le travail qui a été fait, notamment la restauration de la notion de service public hospitalier, et le travail qui reste à faire. Se référant aux réflexions menées au sein des groupes de travail qui conduisent la stratégie nationale de santé, Marisol Touraine a appelé de ses vœux l'instauration d'un *"système nouveau qui ne ressemblera pas au précédent sans lui être étranger. C'est un système fondé sur l'excellence et la solidarité, les deux piliers du Pacte républicain"*.

<http://www.inph.org/index.php/colloque-du-05-juin-2013-du-pacte-de-confiance-a-la-strategie-nationale-de-sante>

"Les actions issues du pacte de confiance doivent permettre aux praticiens hospitaliers d'être les porteurs de la stratégie nationale de santé". Marisol TOURAINE

Par sa présence au colloque de l'INPH la Ministre a permis une expression et une écoute réciproques. Elle a marqué ainsi sa considération pour les praticiens hospitaliers et le syndicalisme médical.

Il reste à placer les Inter-Syndicats de praticiens hospitaliers comme des acteurs à part entière de la Stratégie Nationale de Santé en leur permettant de s'exprimer pleinement dans les groupes de travail qui vont en proposer la construction. L'INPH revendique la première place des professionnels de santé comme force de propositions et ne peut accepter de jouer un rôle secondaire et marginal dans l'élaboration d'un système de santé d'avenir, ouvert et moderne.

Intersyndicat National
des Praticiens Hospitaliers
30 Bld Pasteur - 75015 Paris

www.inph.org
Contact : Rachel BOCHER